
他长于中他长于中国山水画。国山水画。
北京人民大会堂壁画《嵩门待月》《大河惊涛图》北京人民大会堂壁画《嵩门待月》《大河惊涛图》

皆出其手，中南海紫光阁巨幅画作《大河秋涛图》为皆出其手，中南海紫光阁巨幅画作《大河秋涛图》为
其所绘，其所绘，19001900年至年至20002000年百年中国画回顾展中独年百年中国画回顾展中独
居一席，代表作由神舟六号载人飞船搭载上天……居一席，代表作由神舟六号载人飞船搭载上天……

而中原山水，滔滔黄河，巍巍太行……永远是他而中原山水，滔滔黄河，巍巍太行……永远是他
画中的“主角”。画中的“主角”。

大笔如椽，山河我画；倾其半生，画我河山。大笔如椽，山河我画；倾其半生，画我河山。

谢冰毅：画我河山
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今天白天到夜里 晴间多云 风力 偏北风3级 温度 最高16℃ 最低3℃ 降水概率为 0 新闻热线：67655551
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2012年以来，市委、市政府认真贯彻落实党的十八大，十八届二中、三中、四中全会精神和习近平
总书记系列讲话精神，紧紧围绕省委、省政府打造“四个河南”、推进“两项建设”的决策部署，紧紧围
绕省委对郑州的“三大一中”战略定位，紧紧围绕市十次党代会确定的建设郑州都市区的目标任务，
谋划实施了以航空港实验区为统揽、以“三大主体”工作为主导的郑州都市区建设三年行动计划。

习近平总书记在郑州调研时要求，郑州的 E 贸易要朝着“买全球、卖全球”的目标迈进，国际陆港
要“建成连通境内外、辐射东中西的物流通道枢纽，为丝绸之路经济带建设多做贡献”。

省委书记郭庚茂指出，郑州要承担“双重”责任，一方面要承担自身发展的重任，这直接关系到
郑州老百姓的福祉；另一方面还要担负起服务区域发展的责任，即实施“三大一中”战略，通过自身的
发展、服务功能的完善，带动全省的发展、服务全省的发展，甚至服务更大区域的发展。

省委副书记、省长谢伏瞻要求，郑州不仅仅是郑州人的郑州，而是全省的郑州，郑州的城市形象
代表着河南的整体形象，河南在全国地位的提升首先要靠郑州地位的提升来带动，郑州要担当起领
头雁和尖兵先锋的角色，践行“四个率先”，担当省会责任。

省委、省政府对郑州寄予厚望，近期出台的《河南省全面建成小康社会加快现代化建设战略纲
要》明确提出“建设郑州现代化国际商都，打造有影响力的高端核心城市，增强辐射带动能力”，希望
通过郑州的发展，抢占制高点，带动河南走向国际化、加快现代化。

三年来，在省委、省政府的正确领导下，市委、市政府团结带领全市上下凝心聚力、团结拼搏、创新进
取，开创了郑州都市区大刀阔斧、势如破竹的建设新局面，使郑州步入了跨越发展、转型发展的快车道。

为系统梳理全市上下推进郑州都市区建设三年行动计划的探索实践和成效，进一步深化对郑州
都市区建设决策部署的科学性、正确性和有效性的认识，进一步坚定加快推进郑州都市区建设的信
心和决心，进一步准确把握郑州都市区建设的方法路径和经验做法，为今后的发展厘清方向、坚定目
标、提供指导，郑州报业集团旗下的《郑州日报》、《郑州晚报》、中原网、中原手机报和新媒体矩阵，联
合郑州电台、郑州电视台等媒体，同步推出“加速推进郑州都市区建设 为‘中原更出彩’点赞”——郑
州都市区建设三年行动计划大型报道，今日刊发——

郑州都市区建设三年行动计划大型报道之 开放平台篇

如果用一个词来充分说明郑州的城市特质，
这个词无疑是“枢纽”。在区域发展的大棋盘上，
国家对郑州的定位就是：全国重要的交通枢纽。
铁路、公路在广袤的大地编织出纵横交错的交通
网络，国内航线、国际航线在无垠的天空拓展着四
通八达的空中通道。

三年来，郑州通过不懈努力，枢纽地位在强
化，枢纽功能在提升。郑州新郑国际机场客货运
量高速增长，进入国内大型枢纽机场行列；全国最
大的客运专线十字交会站郑州东站建成投运，

“米”字形高铁网络呼之欲出；多条国际货运航线
开通，国际物流集散中心地位明显提升……

郑州，这座有着百年历史的枢纽之城，正在实
现华丽转身，而国际化现代化立体综合交通大枢
纽正是郑州发展的“引擎”。

航空是国际化大枢纽的龙头
如果你去过上海虹桥国际机场，你一定对它

的功能齐全、换乘便捷留有深刻印象：集航空、高
铁、高速公路、地铁、公交、出租车等多种交通方式
于一体，只要一下飞机，就能搭乘各种交通工具，
前往你想去的地方。而随着郑州T2航站楼、综合
换乘中心、高铁南站的陆续建成，在不久的将来，
郑州市民在家门口也能享受到这种快捷便利。

目前，郑州机场T2航站楼已绽放芳容，飞行
区第二跑道雏形已现。2015年年底，T2航站楼将
拔地而起，与T2航站楼一起呈现在世人面前的，
还有一条可供世界上最大客机A380起降的跑道
以及一座综合交通换乘中心。按照规划，随着机
场二期、三期建设推进，郑州机场年客运能力将超
过7000万人次，货运能力将达500万吨，成为全国
最大的国际航空枢纽之一。

截至 2014年底，郑州机场累计开通航线 185
条，比2011年增加106条，其中，包括郑州至迪拜、
东京、悉尼、卢森堡等国际地区客货运航线。2014
年，郑州机场客运量达 1580万人次，货邮吞吐量
达37万吨，增速继续领跑全国。郑州机场运营的
货运航空公司已从2011年的6家增至17家，通航
城市从2011年的56个增至90余个。

“空中走廊”在飞速发展，与之相配套的地面
骨干路网也在全速推进。连接郑州机场与郑州高
铁东站的城际铁路，从主城区进入机场的郑州地
铁2号线，机场高速改扩建工程，进出机场的迎宾
路高架桥、京港澳高速至机西高速连接线等工程
都在加紧建设；郑州高铁南站、郑万铁路河南段建
设方案初步确定，即将开工建设。随着“米”字形
高速铁路网的建设，郑州机场对中国内陆的辐射
作用将进一步增强。

“打造现代综合交通枢纽首先要建设航空枢纽。”
省委书记郭庚茂曾用航空为大枢纽建设“破题”。

近三年来，郑州一直在孜孜不倦并将继续认真而执
着地做好这道“题”。

“米”字高铁凸显中原通衢
郑州，一座火车拉来的城市，铁路作为郑州

之“根”，依然将在郑州通达八方中持续扮演主
角。

郑州火车站作为我国京广、陇海“一横一纵”
铁路干线的交汇点，曾经有着“逢车必停”的地
位。如今，从京广到徐兰、从郑万到郑合，一条条
高速铁路也将在郑州交会而过。动车呼啸声中，
以郑州为中心的高铁网络，正在从“十”字到“米”
字逐渐完善。“米”字形高铁建成后，不但把到郑
州不方便的濮阳、周口、南阳、商丘等地连接起
来，而且能大大加强中原经济区的聊城、阜阳、晋
城等地和河南的联系，形成以郑州为中心的“米”
字形高铁辐射网络，实现北京、西安、武汉等城市
的2~3小时出行圈。

根据《郑州现代综合交通枢纽发展规划》，郑
州将建成以郑州机场、郑州东站、郑州站和规划
的郑州南站为主体的四大综合客运枢纽，以及联
系国内、省内及市域交通，具有集散、中转换乘功
能的客运枢纽场站，包括公路客运枢纽站、地铁
和城际铁路换乘站及多个重要的城市公交换乘
枢纽站。完善郑州站、郑州东站和郑州机场三大
客运枢纽站功能，实现“铁、公、机”协同发展，成
为实现客运“零换乘”的关键。

此外，2014年 12月 28日，郑开城际铁路开通
运营，串联起郑州和开封，河南也由此开启城际
铁路时代，郑州与河南其它城市的城际铁路也都
在加紧筹备中。

此时的郑州，依然是“火车拉来的城市”，但
火车早已不再只是传统意义上的火车，已然是高
铁，是地铁，是城际轨道交通。此时的枢纽之城，
依然有京广、陇海铁路的十字支撑，但更高水平
的综合交通枢纽将发挥更为重要的作用。

“微循环”助推郑州“大枢纽”
航空和铁路是郑州联通外界的大动脉，要想

让这些大动脉发挥更好的效果，郑州自身也必须
打通城市交通的“微循环”。

2014 年是“畅通郑州”三年行动计划收官之
年，随着郑州地铁1号线、三环快速化等大型工程
全线竣工，郑州市中心城区的交通压力有所缓
解，但交通拥堵的阵痛期依然强烈，原因是郑州
正处于交通大建设的阶段。

地铁 2号线一期 16座车站已实现 15个车站
主体结构封顶；地铁 1号线二期 2014年 7月已全
面开工；3号线、5号线也都开工建设。陇海快速
路工程高架主线也已经贯通通车；京广快速路二
期南延、北延工程基本完工；红专路下穿中州大
道工程、黄河路下穿陇海铁路工程、纬四路下穿

中州大道工程也都在 2014年完工通车；备受郑州市民关
注的农业路快速化工程也已全面开建。 （下转二版）

本报讯（记者 孙娟）昨日上午，市人
大常委会主任白红战带领市民政局等单
位负责人先后来到武警河南省总队医
院、新郑市梨河镇敬老院走访慰问，并走
入低保对象、困难党员和优抚对象家中，
向他们送去新春问候。

市政协副主席朱专兴，郑州警备区
副政委苏理明一同走访慰问。

白红战一行首先来到武警河南省
总队医院，看望正在住院的军人，并
祝愿他们早日康复。白红战向武警

医院为郑州经济社会发展做出的积
极贡献表示感谢，并送去慰问金，希
望院方一如既往地关心、支持郑州都
市区建设。

新郑市梨河镇敬老院建于 1990年，
目前供养五保对象 43 人。白红战一行
来到这里，看到老人们正聚在一起听戏，
便坐在老人们中间，与他们唠家常，并送
去食用油、面粉等慰问品和慰问金。
白红战嘱咐工作人员要提高老人的生
活质量和集中供养率，构建一个和谐美

好的家园。
在梨河镇双楼村，白红战一行先后

来到低保对象乔根五、困难党员乔林才、
优抚对象乔会明家中，嘘寒问暖，为他们
送去慰问金、棉被等慰问品，鼓励他们在
政府的帮助下战胜困难，渡过难关，并嘱
托当地政府要经常主动到困难群众家中
走访了解情况，及时帮他们解决实际困
难，把党和政府的关怀落到实处。

市人大常委会秘书长王福松陪同
慰问。

本报讯（记者武建玲）14日，市委副书
记、市政协主席王璋，郑州警备区司令员
尚守道，副市长马健赴荥阳、新密走访慰问
驻郑部队、困难企业、敬老院和困难群众、
优抚对象，向他们致以新春问候和美好
祝愿。市政协秘书长陈松林一同慰问。

当日上午，王璋一行首先来到驻郑某
部走访慰问部队官兵。王璋代表市五大班
子和郑州人民向驻郑部队官兵为郑州经济
社会发展做出的积极贡献表示感谢，希望
广大官兵继续发扬优良传统，一如既往地
关心、支持地方经济社会发展。

在荥阳市豫龙镇毛砦村，王璋一行
先后来到低保对象魏建国、困难党员贺
发全、优抚对象魏新生家中，关切询问他
们的生活情况、健康状况和需要解决的
困难，为他们送去慰问金和慰问品，祝福
他们过一个欢乐祥和的春节，要求相关
部门认真落实各项帮扶、救助政策，及时
解决他们的实际困难。

下午，王璋一行又来到河南省永联民
爆器材股份有限公司新密市分公司，了解
企业运营情况，并送去慰问金，嘱咐企业
负责人安排好职工春节生活，鼓励他们坚

定信心，在党委、政府帮助下克服困难，走
出困境。

新密市城关镇敬老院于 1987 年建
成投用，现供养五保对象 50 人。王璋
一行来到这里，送去慰问金和慰问品，
给老人拜年，祝大家健康长寿。同时，
对工作人员的辛勤劳动表示感谢，叮嘱
工作人员要照顾、安排好老人的生活。

王璋一行还来到困难职工李华军、优
抚对象杨晋生、低保对象王金锡家里，给
他们送去慰问金和慰问品，并给他们送去
节日问候。

市领导走访慰问部队官兵困难群众

感谢积极贡献 送上新春祝福

市领导到武警医院慰问并看望困难群众

把党和政府的关怀落到实处

本报讯（记者张乔普）春节将至，困难
企业职工和困难群众的生活牵挂着市领
导的心。昨日下午，市委副书记、市长马懿
深入困难企业、福利机构、城市社区，看望
慰问困难群众，给他们送上新春祝福。

市领导周长松、崔凡，市政府秘书长
王春山一同看望慰问。

马懿一行首先来到南阳路68号院，
走进低保对象管红兵和困难党员赵毛家
中。家里有几口人、身体好不好、收入来
源有哪些、生活还有哪些困难？马懿亲
切地同两家人拉家常，送上节日祝福的

同时，嘱咐办事处、社区工作人员要及时
了解困难群众、困难党员的情况，帮助他
们解决实际困难。

始建于 1948 年的郑州市社会福利
院，目前共收养各类人员 665人，95%以
上为智残、体残人员。马懿走进福利院
食堂，察看年货准备情况；走进活动中
心，了解被收养人员日常生活情况；走进
宿舍，仔细询问大家暖气热不热，生活方
便不方便。在福利院活动室，肢体残疾
的王旭飞正在创作珐琅画，马懿询问他
的生活经历，对他身残志坚的行为表示

赞赏。马懿对市社会福利院医、养、护相
结合的收养服务模式表示肯定，对福利
院工作人员的辛勤付出表示感谢。他嘱
咐福利院工作人员照顾好被收养对象，
确保他们度过一个欢乐、祥和的春节。

马懿一直非常关心困难企业的发展
问题。最后，他来到郑州勘察机械有限
公司，详细了解企业经营遇到的困难和
问题，鼓励公司负责同志要勇于改革创
新，积极寻找战略合作伙伴，加快转型发
展，培育新产品、寻找新出路，带领干部
职工，早日走出困境。

马懿看望慰问困难群众困难企业社会福利机构

及时了解生产生活情况
切实帮助解决实际困难

本报讯（河南日报记者 朱殿勇）羊
年春节即将来临，2 月 15 日上午，省长
谢伏瞻到省会郑州调研节日市场供应
情况和春运工作，看望并慰问坚守一线
工作岗位的干部职工，向大家致以新春
的祝福。

谢伏瞻一行首先来到金水区经八
路农贸市场，逐一到蔬菜区、调味品
区、肉食区和水产区仔细察看。在经
营摊点前，亲切地和摊主、顾客打招
呼，询问最近蔬菜、肉、蛋、禽等市场
供应和价格情况等。在大用、雨润等
肉食专卖摊位前，他叮嘱商户要从正
规 渠 道 进 货 ，保 证 市 民 舌 尖 上 的 安
全，让大家买得放心、吃得安心，并祝
愿大家生意兴隆。在农贸市场的农
产品质量检测室，谢伏瞻询问检验项
目和检测结果的处置情况，他说，食
品安全关系到千家万户，一方面要从
批发源头严把质量关，另一方面要在
市场严把食品检测关，发现问题要硬
起手腕、及时处置。对今年的春节市场
供应充裕、组织到位、保障有力，谢伏瞻

表示满意。
随后，谢伏瞻一行又来到位于北三

环的永辉超市，这里各种商品琳琅满
目，人头攒动。谢伏瞻与购买年货的市
民亲切攀谈，详细察看货品价格，询问
奶粉等与 E 贸易进口的同类商品的价
差，了解政府储备蔬菜投放情况。他还
叮嘱超市负责人，要多购进物美价廉的
商品，把超市办出特色，服务好市民生
活。谢伏瞻还对省直有关部门和郑州
市的负责人说，要做好春节期间的市场
供应，加大产销对接，加强市场监测和
监管，确保节日期间物价平稳、食品安
全，满足群众节日需求。

昨日是农历腊月二十七，春运也进
入了最繁忙的时候。谢伏瞻又驱车来
到郑州公路运输枢纽客运北站、郑州火
车东站，察看春运工作，看望慰问干部
职工。在客运北站自动售票机前，了
解方便旅客联网购票的服务情况，走
进宽敞明亮的候车大厅和漂亮温馨的
母婴候车室，向即将踏上归途、回家过
年的旅客问好。在安全生产指挥中心，

谢伏瞻详细了解信息化客运调度和车
辆运行情况，在“三品”检查站，询问安
全保障的落实措施，他还登上一辆即将
由郑州开往浚县的长途大巴车问候返
乡的旅客。在郑州火车东站候车大厅，
谢伏瞻依次来到安检处、铁路旅客云
服务终端、党员服务台，向客服人员、
志愿者和值班人员了解便民服务内容，
并致以春节的问候。他对车站和随行
的有关方面负责同志说，越是节日的时
候，越是你们最忙碌、最辛苦的时候。
要围绕着“安全出行、方便出行、温馨
出行”的春运目标，提高信息化建设和
管理水平，科学组织、合理调度，强化
安全检查，严格遵守安全行车各项规
程，采取多种措施，做到为民务实、安全
高效，确保每位旅客顺利返乡，过一个
安乐祥和的春节。

省委常委、郑州市委书记吴天君，
副省长张维宁参加调研。

郑州市委副书记、市长马懿，副市长
张 俊 峰 ，市 政 府 秘 书 长 王 春 山 陪 同
调研。

谢伏瞻郑州看市场问春运
详细了解肉菜蛋供应及价格 慰问一线职工问候返乡旅客
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